



VISITARAN CANADA. Londres, octubre 14. La Reina Isabel II de Gran Bretaña y su esposo, el Duque de Edimburgo, parten hoy de Londres para una visita de jubileo de plata a Canadá.

La Federación de Municipios Acuerdan Crear Alcaldes C. A.

GUATEMALA, octubre 14 (ACAN-EFE). Los alcaldes de las capitales de Centroamérica, acordaron hoy aquí crear la Federación de Municipios de la región, que promoverá la cooperación entre las autoridades de las cinco metrópolis.

Leonel Ponciano León, de Guatemala; José Napoleón Gómez, de San Salvador; Henry Merriam, de Tegucigalpa; Luis Valle Olivares, de Managua; y Johnny Ramírez, de San José de Costa Rica, estimaron que la colaboración entre sus municipios contribuirá al me-

joramiento de los servicios públicos que prestan.

Reunidos en el Palacio Municipal de Guatemala, los cinco dirigentes edilicios analizaron el acelerado crecimiento de las capitales centroamericanas, lo cual hace cada vez más difícil la prestación de servicios básicos a sus habitantes.

Añadieron que las municipalidades de Centro América deben garantizar a sus habitantes los servicios básicos que tiendan a favorecer el desarrollo armónico de

—Favor pase a la Pág. 76.

Aclaran Aspectos de Nuevo Tratado Carter y Torrijos

WASHINGTON, 14 Oct. (EFE). El Presidente Carter y el General Omar Torrijos de Panamá acordaron hoy en un documento conjunto a "aclarar" los aspectos del Tratado relacionado con la neutralidad del Canal y por el que ambos países tienen el derecho de defender la vía permanentemente.

El texto del comunicado, hecho público por la Casa Blanca a las 22.00 GMT del viernes, horas después de la entrevista mantenida entre Carter y Torrijos dice lo siguiente:

"Bajo el tratado concerniente a la neutralidad permanente y operación del Canal de Panamá, los Estados Unidos y Panamá tienen la responsabilidad de asegurar que el Canal de Panamá permanecerá abierto y seguro a los barcos de todos las naciones.

La correcta interpretación de este principio es que cada uno de estos dos países pondrá de acuerdo con sus respectivos procesos constitucionales, defender el Canal contra cualquier amenaza a la neutralidad y consecuentemente tendrá el derecho de actuar contra cualquier agresión o amenaza dirigida contra el Canal o contra el tránsito pacífico de navíos a través de la vía marítima.

Esto no significa ni deberá interpretarse como un derecho a la intervención de los Estados Unidos en los asuntos internos de Panamá.

Cualquier acción de los Estados Unidos estará dirigida a asegurar que el Canal permanecerá abierto, seguro y accesible y nunca estará dirigida contra la integridad territorial o la independencia política de Panamá.

El Tratado de neutralidad pro-

vee que los navíos de guerra y auxiliares de los Estados Unidos y Panamá tengan derecho a transitar por el Canal de forma expedita.

Esto tiene por finalidad y debe interpretarse como un medio de asegurar el tránsito de esos navíos por el Canal lo más rápidamente posible sin ningún impedimento y con tratamiento expedito, y en caso de necesidad o emergencia ir a la cabeza de la línea de navíos para que atraviesen el canal rápidamente.

El texto del comunicado fue dado a conocer a la prensa por el Negociador norteamericano de los Tratados, Embajador Sol Linowitz, quien también lo dio a conocer anteriormente a varios miembros del senado norteamericano.

Según dijo Linowitz a la prensa la reacción de los consultados "fue muy favorable".

La Casa Blanca espera que con esta "aclaración" y sin necesidad de ninguna enmienda los dos tratados sobre el Canal de Panamá, que se firmaron en la sede de la OEA en septiembre pasado puedan ser ratificados sin problemas por el Senado de Washington.

El Jefe de Gobierno panameño, Omar Torrijos, manifestó que esperaba también esto del pueblo panameño que deberá pronunciarse sobre los tratados en plebiscito el próximo 23 de octubre.

Torrijos declaró poco antes de regresar a su país esta tarde que "los tratados garantizan el derecho de los Estados Unidos a defender el Canal en caso de ataque exterior pero nunca a intervenir o interferir en los asuntos internos de Panamá".

Secuestradores de Avión Alemán Dan un Ultimátum

DUBAI, EMIRATOS ARABES UNIDOS, octubre 14 (AP). Cuatro miembros de una llamada "organización de lucha contra el

imperialismo mundial", dieron de plazo hasta el domingo para la liberación de un número de prisioneros en cárceles de Alemania Occidental y Turquía, y el pago de un rescate de 15 millones de dólares, o darán muerte a las 92 personas que tienen a bordo de un avión alemán occidental secuestrado ayer.

En ultimátum entregado hoy a la agencia noticiosa francesa, los secuestradores del avión de las Aerolíneas Lufthansa, dijeron que las vidas de los pasajeros y tripulantes en el aparato y la de Hanns-Martin Schleyer, industrial alemán occidental secuestrado

hace seis semanas, dependerán de que se acaten sus exigencias.

Por su parte, el Gobierno alemán dijo que hay cuatro secuestradores en el avión —dos hombres árabes y dos mujeres de nacionalidad no identificada.

Presuntamente estarían armados con pistolas y granadas de mano. Un informe sin confirmar decía que tres de los secuestradores eran árabes y el cuarto alemán que hablaba árabe.

En el avión Boeing 737 de dos turbinas viajan 83 pasajeros, entre ellos cinco niños, y cinco

—Favor pase a la Pág. 36.

Hoy en la Historia

Por The Associated Press. Hoy es sábado 15 de octubre, día 288 de 1977. Quedan 77 días en el año.

Acontecimientos sobresalientes de esta fecha:

1522. El Rey Carlos V de España, nombra a Hernán Cortés Gobernador de Nueva España (México).

1582. Los países católicos adoptan el Calendario Gregoriano.

1894. Alfredo Dreyfus es arresta-

—Favor pase a la Pág. 74.



GANA PREMIO. Londres, octubre 14. El Profesor James Edward Meade, quien comparte el Premio Nobel de Economía de 1977 con otrc académico, sale de la Universidad de Buckingham, Inglaterra, tras enterarse del premio.

Dudan Sobre el Suicidio de Beatriz Allende

SANTIAGO DE CHILE, octubre 14 (EFE). El vespertino local "La Segunda" planteó hoy dudas sobre el suicidio de la hija del extinto Presidente Salvador Allende registrada en Cuba, a principios de semana.

De acuerdo con un comunicado oficial emitido en La Habana, Beatriz Allende, casada con un funcionario cubano, se quitó la vida de un balazo empujada por "las heridas síquicas", que le causaron la muerte de su padre y los sucesos de su país.

Al basarse en declaraciones de una amiga íntima de la hija de Allende, el vespertino dijo hoy que ésta "era una persona muy vital" y por lo tanto "no era una persona que se suicidara".

El periódico no reveló el nombre de la amiga íntima que efectuó tales comentarios.

"Tal vez ha tenido una depresión muy, muy grave. Pero era muy inteligente y ponderada. No sé si el marido hubiera caído en desgracia con Fidel Castro. La vida allá debe haberle resultado muy dura", agregó la amiga de Beatriz Allende al vespertino.

En otra información, el periódico indica que la hija de Allende se había separado de su marido cubano y que "no se descarta la posibilidad de que el "impasse" sentimental hubiera incidido en la determinación de autoeliminarse".

Británico y Sueco Ganan el Premio Nobel de Economía

ESTOCOLMO, Oct. 14 (AP) — Un profesor británico retirado y un ex Ministro sueco, septuagenarios ambos, ganaron hoy el Premio Nobel de Economía de 1977 por sus "novísimas contribuciones a la teoría del comercio internacional y el capital internacional".

James Meade, catedrático de Cambridge de 70 años y Beertil Ohlin, de 78, ex-lider del Partido Liberal sueco y ex-Ministro de Comercio de su país, compartieron los 145.000 dólares del último Premio Nobel de este año. Ya se habían otorgado en Estocolmo los premios de Física, Química, Medicina y Literatura, siendo este último al poeta español Vicente

Alexandre, y en Oslo se otorgó el Premio Nobel de la Paz.

El británico y el sueco recibieron ambos, ganaron por obras escritas de 1930 a 1950. La Academia Real de Ciencias sueca dijo que sus estudios han ganado actualidad e importancia con la creciente integración de la economía mundial en los dos últimos decenios.

La Academia hizo mención especial de Meade como "destacado pionero en el campo de la macroteoría internacional y la política económica internacional".

La Academia dijo que Ohlin "ha desarrollado una teoría que demuestra cuáles son los factores

—Favor pase a la Pág. 36.

Diputados Aprueban una Amplia Amnistía en España

MADRID, Oct. 14 (AP) — La Cámara de Diputados Española aprobó hoy una amplia amnistía para los españoles que aún permanecen encarcelados por delitos políticos, incluso de terrorismo, por una abrumadora mayoría de 296-2.

Se anticipa que el Senado respaldaría la decisión de la Cámara Baja también por mayoría abrumadora y girará rápidamente la propuesta al Primer Ministro Adolfo Suárez.

Fuentes gubernamentales dijeron que se estimaba que serían

puestas en libertad, quizás este fin de semana, unos 80 prisioneros a raíz del decreto de Amnistía.

La votación se efectuó tras un breve debate en el Partido Alianza Popular, de tendencia derechista, único bloque que se abstuvo en la Cámara de 350 miembros.

Se anticipa que la amnistía, tercera desde la muerte del General Francisco Franco hace 23 meses, aliviará las tensiones en la región septentrional vasca al quedar en libertad casi todos los

—Favor pase a la Pág. 36.



COMPARTE PREMIO NOBEL. Estocolmo, octubre 14. Bertil Ohlin, ganador del Premio Nobel de Economía de 1977, junto con el profesor James Edward Meade, sonríe para la cámara en compañía de su esposa, Betty, en su apartamento de Estocolmo.